

2/2023

Leçon 3

L'ÉVANGILE ÉTERNEL

Sabbat après-midi 8 avril 2023

L'œuvre de Dieu est la même dans tous les temps ; mais elle passe par diverses phases pour s'adapter aux différents âges du monde. À partir de la première promesse évangélique (voir *Genèse 3.14,15*), passant par l'âge patriarcal et l'économie judaïque, le plan de la rédemption a suivi un développement graduel et constant. Le Sauveur, figuré dans les rites et les cérémonies de la loi mosaïque, n'est autre que celui qui nous est révélé dans l'Évangile. Les nuages qui voilaient sa personne divine se sont dissipés. Les vapeurs et les ombres ont disparu, et Jésus, le Rédempteur du monde, apparaît aujourd'hui à nos yeux.

Celui qui proclama la loi au Sinaï (voir *Exode 19.9-20.21*) et donna à Moïse les préceptes de la loi cérémonielle (voir *Deutéronome 4.1-8*) est celui-là même qui prononça le Sermon sur la montagne (voir *Matthieu 5.1-7.29*). Les grands principes de l'amour envers Dieu énoncés là comme étant le fondement de la loi et des prophètes (voir *Matthieu 7.12*) ne sont que la répétition de ce qu'il avait dit au peuple hébreu par la bouche de Moïse :

« Écoute, Israël ! L'Éternel, notre Dieu, est le seul Éternel ! Tu aimeras l'Éternel de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. » (*Deutéronome 6.4,5.*)

« Tu aimeras ton prochain comme toi-même » (*Lévitique 19.18*). Notre divin Maître est le même sous les deux dispensations ou alliances (voir *Hébreux 8.1-9.28*). Ses exigences n'ont pas varié. Les principes de son gouvernement restent identiques, car ils procèdent tous du « Père

des lumières, en qui il n'y a aucune variation ni aucune ombre de changement » (*Jacques 1.17*).

Patriarchs and Prophets, p. 373 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 349, 350.

Christ vient pour la seconde fois avec puissance pour sauver (voir *Luc 21.27 ; Daniel 12.1,2*). Il a envoyé les messages du premier, second et troisième ange (voir *Apocalypse 14.6-12*) pour préparer les êtres humains à cet événement. Ces anges représentent ceux qui reçoivent la vérité et présentent l'Évangile au monde avec puissance (voir *1 Corinthiens 2.3-5 ; 1 Thessaloniens 1.4,5*).

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 978.

Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 14.6-12.

Ce message (voir *Apocalypse 14.6-12*) est un message de salut. Reçu par des cœurs honnêtes, il sera un antidote à tous les péchés et à toutes les souffrances du monde. Aucune condition de climat, de pauvreté, d'ignorance ou de préjudice ne peut entraver son efficacité, ou amoindrir son adaptabilité aux besoins de l'humanité.

La proclamation du grand message de l'Évangile est la tâche des disciples du Christ. Certains y travailleront d'une façon, et d'autres se chargeront d'une branche différente de l'œuvre, suivant la manière dont Dieu les appelle et les dirige individuellement. Tous n'ont pas le même genre de travail, mais tous peuvent unir leurs efforts. La Parole du Dieu vivant doit être proclamée dans le monde entier. L'Évangile doit être répandu avec une grande puissance (voir *1 Corinthiens 2.3-5 ; 1 Thessaloniens 1.4,5*), ponctuée de manifestations pratiques de l'Esprit de Dieu. Nos ouvriers doivent devenir des instruments vivants pour révéler les desseins de Dieu en les appelant à cette œuvre. La parole du glorieux Évangile doit être prêchée dans toute sa portée divine. Par une voix vivante, par des actes de bonté et de compassion, nous devons démontrer les principes de l'Évangile.

The Upward Look, p. 277 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 269.

Dimanche 9 avril 2023

Un livre d'espoir rempli de grâce

Tandis que (des) fausses théories étaient prêchées (dans l'Église primitive), des différends surgirent, et de nombreux chrétiens se détournèrent de la contemplation de Jésus, « l'auteur et le consommateur de leur foi » (voir *Hébreux 12.1,2*). La discussion de points de doctrine sans intérêt, la complaisance dans les fables agréables d'invention humaine absorbaient le temps qui aurait dû être employé à proclamer l'Évangile... et Satan semblait être sur le point d'avoir la supériorité sur ceux qui se proclamaient les disciples du Christ. C'est à cette époque critique de l'histoire de l'Église que Jean fut condamné à l'exil (voir *Apocalypse 1.1-11*). Jamais celle-ci n'avait eu un aussi grand besoin de sa voix qu'à ce moment-là. Presque tous ses collaborateurs avaient subi le martyre ; le reste des croyants devait faire face à une opposition farouche. Selon toute apparence extérieure, le jour n'était pas éloigné où les ennemis de l'Église du Christ triompheraient. Mais la main du Seigneur se mouvait invisible dans l'ombre. Dieu, dans sa providence, plaça Jean à l'endroit où le Christ lui donnerait une magnifique révélation de la vérité divine en vue d'instruire les Églises. En exilant l'apôtre, les ennemis de l'Évangile avaient espéré réduire pour toujours au silence la voix du fidèle témoin de Dieu. Mais à Patmos le disciple reçut un message dont l'influence devait continuer à fortifier l'Église jusqu'à la fin des temps.

The Acts of the Apostles, p. 580, 581 ; *Conquérants pacifiques*, p. 517.

L'Apocalypse demande tout particulièrement d'être étudiée... Que chaque maître respectueux de Dieu décide de la façon la plus simple de saisir et de présenter l'Évangile que notre Sauveur vint lui-

même révéler à son serviteur Jean : « Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs ce qui doit arriver bientôt » (*Apocalypse 1.1*). Personne ne devrait se laisser décourager par les symboles apparemment obscurs de l'Apocalypse. « Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu qui donne à tous libéralement et sans faire de reproche » (*Jacques 1.5*).

« Heureux celui qui lit et ceux qui écoutent les paroles de la prophétie et gardent ce qui s'y trouve écrit ! Car le temps est proche ! » (*Apocalypse 1.3*).

Lorsque s'est éveillé un amour authentique pour la Bible, et que celui qui l'étudie comprend l'immensité du champ qui s'offre à lui et la valeur du trésor qu'il possède, il désirera saisir toutes les occasions de s'approcher de la Parole de Dieu (voir *Matthieu 13.44-46*).

Education, p. 191 ; *Éducation*, p. 217.

L'histoire de l'Église sur la terre et celle de l'Église rachetée dans le ciel, sont toutes les deux centrées sur la croix du Calvaire. Tel est le thème principal, le chant, – Christ étant tout en tout –, l'hymne de louange retentissant à travers les cieux, entonné par des milliers et des dizaines de milliers de rachetés. Tous unissent leurs voix dans ce chant de Moïse et de l'Agneau. C'est un cantique nouveau car il n'a jamais été entonné auparavant dans les cieux.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 433 ;

Témoignages pour les pasteurs, p. 220.

Lundi 10 avril 2023

L'Évangile "éternel"

« Quiconque est de la vérité », a déclaré Jésus, « écoute ma voix » (*Jean 18.37*). Il avait participé aux conseils divins, il avait habité les hauteurs éternelles du sanctuaire : il rassemblait donc en lui tous les éléments de la vérité (voir *Jean 14.6*). Il était un avec Dieu (voir *Jean 1.1,2*). Présenter avec un zèle missionnaire, le Christ et le Christ crucifié

exige plus que ne peuvent appréhender des esprits limités. « Il était transpercé à cause de nos crimes, écrasé à cause de nos fautes ; le châtement qui nous donne la paix est (tombé) sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris » (*Ésaïe 53.5*). « Celui qui n'a pas connu le péché, il l'a fait (devenir) péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu » (*2 Corinthiens 5.21*). Le Christ crucifié pour nos péchés, le Christ ressuscité des morts (*voir Matthieu 28.1-20*), le Christ monté au ciel (*voir Actes 1.4-11*) pour y devenir notre intercesseur (*voir Romains 8.33,34 ; 1 Timothée 2.5 ; Hébreux 7.22-25*) — telle est cette science du salut que nous devons apprendre et enseigner. Telle est notre mission.

Ne vous laissez pas d'enseigner la croix du Christ à tous vos étudiants. Combien y croient ? Combien l'étudient et en connaissent la véritable signification ? Sans la croix, un seul chrétien existerait-il ? Faites donc de la croix le fondement de toute éducation vraie. (*Voir 1 Corinthiens 1.22-25 ; 2.1-5.*)

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 22, 23 ;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 20, 21.

Une grâce abondante est mise à la disposition du croyant pour qu'il soit préservé du péché (*voir Romains 5.19-21*) ; en effet le ciel entier, avec ses ressources illimitées, est à sa portée. Il nous faut puiser aux sources du salut. Le Christ est la fin de la loi à justice pour quiconque croit (*voir Romains 10.4*). Pécheurs par nous-mêmes, nous sommes justes par Christ. Rendus justes par la justice imputée du Christ, nous sommes déclarés justes par Dieu qui nous traite comme des justes. (*Voir Romains 10.1-4 ; Philippiens 3.1-9 ; 2 Corinthiens 5.21 ; 1 Corinthiens 1.28-30*) Il voit en nous des enfants chéris. Le Christ agit en opposition avec la puissance du péché ; où le péché a abondé la grâce surabonde. « Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ, à qui nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes, et nous nous glorifions dans l'espérance de la gloire de Dieu » (*Romains 5.1,2*).

Select Messages Book 1, p. 394 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 461.

(Dieu) « nous a adressé une sainte vocation, non à cause de nos œuvres, mais selon son propre dessein, et selon la grâce qui nous a été donnée en Jésus-Christ avant les temps éternels » (*2 Timothée 1.9*).

Le dessein et le plan de la grâce existaient de toute éternité (*voir 1 Pierre 1.18-20 ; Éphésiens 1.3-14*). Dès avant la création du monde, Dieu avait projeté de façon définie la création de l'homme, lequel aurait la faculté de suivre la volonté divine. Mais l'apostasie de l'homme, avec toutes ses conséquences, ne fut pas ignorée du Tout-Puissant qui, cependant, ne se détourna pas de son projet Immuable, car l'Éternel établirait son trône sur la justice (*voir Psaume 89.15*). Dieu connaissait l'issue dès le commencement. Par conséquent, la rédemption n'était pas une décision de dernière heure, mais un dessein éternel, établi non seulement pour la bénédiction de notre petit monde, mais pour le bien de tous les mondes créés par Dieu.

God's Amazing Grace, p. 129 ; *Puissance de la grâce*, p. 130.

Mardi 11 avril 2023

Une histoire de grâce

Le message proclamé par l'ange qui vole au milieu du ciel c'est l'Évangile éternel (*voir Apocalypse 14.6*), le même qui a été annoncé en Éden quand Dieu dit au serpent : « Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon » (*Genèse 3.15*). C'était là la première promesse d'un Sauveur qui entrerait en lice sur le champ de bataille pour ravir à Satan son pouvoir. Le Christ vint dans notre monde pour y représenter le caractère de Dieu tel qu'il est présenté dans sa sainte loi ; car la loi est l'expression de son caractère (*voir Jean 1.18 ; 12.44-46 ; 14.8-10*). En Christ la loi et l'Évangile étaient réunis (*voir Romains 13.10 ; Jean 3.16*). L'ange qui annonce l'Évangile éternel proclame la loi de Dieu ; en effet, l'Évangile du salut amène les hommes à l'obéissance de la loi, par quoi

leurs caractères sont façonnés à l'image divine. (Voir 2 Corinthiens 3.18 ; Exode 33.18-20)

Selected Messages Book 2, p. 106 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 121.

« Vous savez en effet que ce n'est pas par des choses périssables — argent ou or — que vous avez été rédimés de votre conduite futile, celle que vous teniez de vos pères, mais par le sang précieux du Christ, comme par celui d'un agneau sans défaut et sans tache. » (1 Pierre 1.18,19).

La Parole de Dieu est l'instrument par excellence pour convaincre les inconvertis du besoin d'un Sauveur qui pardonne le péché.

Le plan du salut réunit les saintes influences du passé et la lumière du présent. Ces influences sont liées par la chaîne d'or de l'obéissance dans l'amour (voir Galates 5.6). Les hommes et les femmes deviendront des fils et des filles de Dieu en recevant Christ par la foi et en se soumettant à la volonté de Dieu (voir Jean 1.1-12). Par la puissance que seul le Sauveur peut donner, ils seront faits membres de la famille royale, héritiers de Dieu et cohéritiers avec Christ (voir Romains 8.17).

Aimer Dieu de tout son cœur, partager l'humiliation et les souffrances de Christ signifie bien plus que ce que beaucoup comprennent. Le sacrifice de Christ est la grande vérité centrale autour de laquelle se regroupent toutes les vérités qui appartiennent à la grande œuvre de rédemption. L'esprit de l'homme doit fusionner avec celui de Christ (voir Galates 2.20 ; Jean 15.1-5 ; 17,20-23). Cette union sanctifie la connaissance en donnant aux pensées clarté et force.

Lift Him Up, p. 229.

Chaque âme a le privilège de devenir un instrument par lequel Dieu transmet au monde les trésors de sa grâce, les richesses insondables du Christ (voir Jean 4.13,14). Jésus désire par-dessus tout des serviteurs qui révèlent son caractère et soient imprégnés de son

Esprit. L'amour du Sauveur manifesté par des êtres humains, voilà le plus grand besoin de l'humanité. Le ciel entier attend notre collaboration pour répandre l'huile sainte qui sera un sujet de joie et de bénédiction parmi les hommes. (Voir Matthieu 25.1-13 ; Psaume 119.105 ; Zacharie 4.1-7.)

Jésus a tout préparé pour que son Église soit transformée à son image, illuminée par celui qui est la Lumière du monde, et qu'elle reflète la gloire d'Emmanuel (voir Matthieu 5.14-16). Il désire que chaque fidèle soit entouré d'une atmosphère de paix rayonnante (voir Jean 14.27 ; Philippiens 4.6,7). Il veut que notre vie devienne la manifestation de sa propre joie (voir Philippiens 4.4 ; Galates 5.22,23). Celui en qui réside l'Esprit se distinguera par un courant d'amour céleste. La plénitude divine sera communiquée au monde par le canal d'hommes consacrés.

Christ's Object Lessons, p. 419 ; *Les Parables de Jésus*, p. 367.

Mercredi 12 avril 2023

Dans tout le monde

Le dépôt sacré de la vérité avait été confié au peuple juif (voir Romains 3.1,2) ; mais, sous l'influence du pharisaïsme, celui-ci était devenu le plus exclusif et le plus fanatique de tous les peuples (voir Matthieu 23.1-38). Le vêtement, les coutumes, les cérémonies et les traditions empêchaient les prêtres et les chefs d'être la lumière du monde (voir Ésaïe 49.6 ; 60.1-3). La nation juive ne voyait rien en dehors d'elle. Le Christ chargea ses disciples de prêcher une foi et un culte qui n'auraient rien de l'esprit de caste ou de clocher, et qui s'adapteraient à tous les peuples, à toutes les nations, à toutes les classes de la société (voir Ésaïe 56.1-8 ; Matthieu 21.12-13 ; 28.18-20).

... Le Christ ordonna à ses disciples de commencer, à Jérusalem même, l'œuvre qu'il leur avait confiée (voir Actes 1.4-8). Jérusalem avait été témoin de sa condescendance étonnante envers la famille humaine. C'est là qu'il avait souffert, qu'il avait été rejeté et condamné. (Voir Matthieu 16.21 ; Jean 19.16-20.) La Judée était son pays natal (voir Matthieu 2.1). Sous les dehors de l'humanité, le Sauveur avait marché parmi les hommes, et bien peu s'étaient rendu compte combien le ciel

s'était approché de la terre tandis que Jésus était parmi eux. C'était donc à Jérusalem que devait commencer l'activité des disciples.

The Desire of Ages, p. 819, 820 ; *Jésus-Christ*, p. 820.

Tous ceux qui reçoivent l'Évangile dans leur cœur auront le désir de le proclamer. L'amour du Christ se manifestera, car la personne qui a accepté son Sauveur racontera comment elle a été guidée par le Saint-Esprit ; elle parlera de sa faim et de sa soif de connaître Dieu et celui qu'il a envoyé (*voir Matthieu 5.6 ; Jean 17.3*), du résultat de son étude des Écritures, de ses prières, de ses heures d'angoisse, et de l'assurance que le Christ lui a donnée : « Tes péchés te sont pardonnés » (*Luc 5.20*). Il est anormal de garder ces choses pour soi, et celui qui est rempli de l'amour du Christ ne pourra pas agir ainsi. Plus nous aurons reçu de la part du Sauveur, plus nous serons désireux de faire goûter à d'autres cette même bénédiction (*voir Luc 7.36-47*). En faisant connaître les riches trésors de la bonté de Dieu, nous recevrons de nouvelles grâces.

Christ's Object Lessons, p. 125 ; *Les Parables de Jésus*, p. 101.

Le dernier geste du Christ avant de quitter cette terre fut de confier à ses ambassadeurs la mission de répandre sa vérité dans le monde (*voir Matthieu 28.19,20*). Il prononça ses dernières paroles pour impressionner ses disciples par la pensée que le message du ciel au monde leur avait été confié.

Si seulement nous pouvions réaliser avec quelle ardeur le Christ a travaillé pour ensemer le monde avec la semence de l'Évangile (*voir Marc 4.1-20 ; Matthieu 4.23 ; Luc 4.31-44*), nous qui sommes si proches de la fermeture du temps de grâce (*voir Apocalypse 14.6-15.8*), nous aurions travaillé sans relâche pour partager le pain de vie (*voir Jean 6.22-58*) avec les âmes en péril.

... Nous n'avons qu'un tout petit peu de temps pour nous préparer en vue de l'éternité... La lumière que Dieu nous a donnée en tant que peuple, ne nous a pas été donnée pour que nous la chérissions égoïstement entre nous. Il nous faut agir en harmonie avec la grande

commission donnée à chaque disciple du Christ, de porter au monde entier la lumière de la vérité. (*Voir Matthieu 5.14-16.*)

In Heavenly Places, p. 317 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 318.

Jeudi 13 avril 2023

Un mouvement missionnaire

... Une grande œuvre nous a été confiée : la proclamation du message du troisième ange à toute nation, tribu, langue et peuple (*voir Apocalypse 14.9-12*). Nous n'avons que peu de missionnaires. Chez nous comme à l'étranger, nous recevons de nombreux appels pressants. Jeunes et aînés, tous ceux qui sont en âge de s'engager au service du Maître, devraient prendre sur eux de se préparer à y répondre... Si nous nous consacrons corps et âme au service de Dieu, en obéissant à sa loi, il nous fortifiera et nous sanctifiera dans toutes nos entreprises.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 209 ;

Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 168.

Dieu appelle chaque membre d'Église à entrer à son service. La vérité non vécue et non partagée avec autrui perd sa puissance vivifiante et sa vertu guérissante. Tous doivent apprendre à travailler et se trouver à sa place assignée en tant que porte-fardeau. Chaque nouveau membre ajouté à l'Église devrait être un agent de plus dans l'exécution du grand plan de la rédemption. L'Église toute entière, agissant comme un seul corps, dans une parfaite unité, doit être une agence missionnaire vivante et active.

Selon la loi du ciel, nous devons donner comme nous avons reçu (*voir Matthieu 10.8 ; 6.12-15*). La vie du chrétien doit d'abord être en bénéfice à autrui, ainsi en bénéficiera-t-il lui-même. « Celui qui arrose sera lui-même arrosé » (*Proverbes 11.25*). Ceci n'est pas simplement une promesse, c'est aussi la loi de la divine administration de Dieu, une loi par laquelle il veut que les courants de sa bienveillance continue à couler à flots comme les eaux des grandes profondeurs qui, en

constante circulation, reviennent sans cesse à leur source. La puissance des missions chrétiennes se trouve dans l'accomplissement de cette loi.

In Heavenly Places, p. 317 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 318.

« Vous serez mes témoins » (*Actes 1.8*). Ces paroles de Jésus n'ont rien perdu de leur force. À notre époque de formalisme religieux, le Sauveur demande des témoins fidèles. Mais combien peu de chrétiens, même parmi ceux qui font profession d'être ambassadeurs du Christ, sont prêts à donner un témoignage fidèle et personnel pour leur Maître ? Un bon nombre d'entre eux pourraient dire ce que les grands hommes des générations passées ont fait, osé, souffert et aimé. Ils deviennent éloquents lorsqu'ils disent la puissance de l'Évangile qui a permis à d'autres de se réjouir dans les épreuves et de se tenir fermes au moment des plus grandes tentations. Mais tandis qu'ils racontent comment d'autres chrétiens ont été les témoins de Jésus, ils semblent n'avoir aucune expérience personnelle et récente à relater.

...Vous qui prétendez proclamer le dernier et solennel message de miséricorde au monde, quelle est votre expérience personnelle de la vérité et quel a été son effet sur vos cœurs ? Votre caractère rend-il témoignage pour le Christ ? Pouvez-vous parler de l'influence exaltante, ennoblissante et sanctifiante de la vérité telle qu'elle est en Jésus ? Qu'avez-vous vu, qu'avez-vous appris de la puissance du Christ ? ...

Si l'on n'a pas une foi vivante (*voir 2 Corinthiens 5.7 ; Jacques 2.14-26*), si l'on ne croit pas au Christ comme à son Sauveur personnel, il est impossible de communiquer sa foi à un monde sceptique.

Gospel Workers, p. 273, 274 ; *Le Ministère évangélique*, p. 268, 269.

Vendredi 14 avril 2023

Pour aller plus loin :

°*Reflecting Christ*, "Justified Souls Walk in the Light," p. 78 ; [Les justifiés marchent dans la lumière]

C'est lui que Dieu s'est proposé de constituer en expiation, au moyen de la foi, par son sang, pour montrer sa justice ; parce qu'il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, dans sa tolérance, Dieu a voulu montrer sa justice dans le temps présent, pour être juste tout en justifiant celui qui relève de la foi de Jésus. (Romains 3.25, 26)

« Ici la vérité est exposée très clairement. Cette miséricorde et cette bonté ne sont nullement méritées. La grâce du Christ est accordée gratuitement pour justifier le pécheur sans qu'il puisse faire valoir le moindre mérite. La justification est un pardon absolument complet. Au moment même où un pécheur accepte le Christ par la foi, il reçoit son pardon. La justice du Christ lui est imputée, sans que subsiste le moindre doute au sujet de la grâce divine qui pardonne.

Il n'y a rien dans la foi qui lui permette de nous sauver. Elle ne peut supprimer notre culpabilité. Pour sauver tous ceux qui croient, le Christ est la puissance que Dieu a établie. La justification est offerte par les mérites de Jésus-Christ. Il a payé le prix de la rédemption du pécheur. Néanmoins ce n'est que par la foi en Son sang que Jésus peut justifier le croyant.

Le pécheur ne peut compter sur ses propres bonnes œuvres comme moyen de justification. Il doit en venir à renoncer à tous ses péchés, et à accepter un degré de lumière après l'autre, à mesure qu'ils éclairent son sentier. Il doit se contenter de saisir par la foi ce que le sang du Christ lui offre en abondance et gratuitement. Il doit croire aux promesses de Dieu, aux termes desquelles le Christ est fait pour lui sanctification, justice et rédemption (*voir 1 Corinthiens 1.29,30*).

En suivant Jésus, il marchera humblement dans la lumière (*voir Michée 6.8 ; Psaume 119.105 ; 1 Jean 1.7*) et, joyeux d'être dans cette lumière, il la répandra autour de lui. Justifié par la foi, il sera heureux d'obéir en toutes choses, la présence du Christ lui assurant la paix avec Dieu (*voir Philippiens 4.6,7*).

Les âmes soumises à Dieu, qui l'honorent, qui se conforment à sa Parole, recevront l'illumination divine. Pureté et noblesse ainsi que beauté, qu'aucune faculté humaine ne peut atteindre sans l'assistance divine, se trouvent dans la précieuse Parole de Dieu (*voir Jean 17.17 ; Éphésiens 5.25-27*).

Aucun de nous n'est excusable, sous quelque forme d'épreuve que ce soit, de lâcher la main de Dieu. La compassion humaine peut faillir, mais Dieu aime, il a pitié et tend Sa main pour apporter de l'aide. Les bras éternels de Dieu encerclent l'âme qui se tourne vers Lui pour demander secours... Dieu aime que Ses enfants le sollicitent et aient confiance qu'Il exécutera pour eux ces choses qu'ils ne peuvent faire eux-mêmes.

(Les § 3-6 sont tirés du commentaire d'Ellen White sur Rom 3.24-26.)

°The Faith I Live By, "A Saviour From Eternity," p. 76. [Depuis toute l'éternité il est notre Sauveur].

« Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les lieux célestes, dans le Christ. 4 En lui, il nous a choisis avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints et sans défaut devant lui. (Éphésiens 1.3,4)

« ... Depuis la chute, le Seigneur a développé Son désir d'exécuter le plan de la rédemption, un plan par lequel Il cherche à restaurer l'homme à sa perfection originelle (*voir Genèse 3.15*). La mort du Christ sur la croix a permis à Dieu de recevoir et de pardonner chaque âme repentante. (1).

Pendant que le divin Sauveur était suspendu à la croix, les anges l'entouraient et, en le regardant et en entendant son cri, ils se demandaient avec une émotion intense : « Le Seigneur Dieu ne le sauvera-t-il pas ? » ... Puis, ces mots furent prononcés : « L'Éternel l'a juré, et il ne s'en repentira point » (Psaume 110.4). Le Père et le Fils s'étaient engagés à accomplir les termes de l'alliance éternelle.

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique,

afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3.16).

Le Christ n'était pas seul en offrant ce grand sacrifice. C'était l'accomplissement du pacte convenu entre lui et son Père dès avant la fondation du monde. Ils étaient unis en prononçant la promesse solennelle que le Christ deviendrait le garant de la race humaine si elle était vaincue par les sophismes de Satan. (2)

Le salut de l'humanité avait toujours été l'objet des conseils du ciel. L'alliance de miséricorde fut établie avant la fondation du monde (*voir 1 Pierre 1.20 ; Éphésiens 1.4*). Elle existait de toute éternité, et est appelée l'alliance éternelle (*voir Hébreux 13.20*). De même qu'il est certain que Dieu a toujours existé, cette alliance a toujours fait les délices de l'Esprit éternel, désireux de manifester sa grâce envers l'humanité. (3)

Plus nous considérons ce sujet, plus nous le trouvons profond, et il est encore des profondeurs que nous ne pouvons pas atteindre en étudiant la gloire du Rédempteur. Il s'agit de la gloire du Prince de la vie que le savoir humain le plus poussé ne peut saisir. Les anges eux-mêmes désirent se pencher sur ce sujet mystérieux et merveilleux : la rédemption de la race humaine.

(1) *Signs of the Times*, June 12, 1901.

(2) *The Youth's Instructor* June 14, 1900

(3) *Puissance de la grâce*, p. 131.